

No se devuelven los originales

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias

Viernes 10 de Diciembre de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Momentos decisivos

A LA RUINA DE ESPAÑA

Los telegramas que recibimos estos días acusan un evidente recrudescimiento en las contiendas sociales. No parece sino que el más elemental sentimiento patriótico ha desaparecido de las inteligencias y del corazón de los que están lanzando a los obreros españoles por caminos que solo pueden conducir al desquiciamiento total, a la ruina y a la miseria de nuestro país.

Los intentos de huelga revolucionaria de que nos viene dando cuenta nuestra Agencia telegráfica, aunque, afortunadamente, van fracasando hasta ahora, tienen, sin embargo, una gravedad inusitada y son un síntoma del fermento de indisciplina social que se trata de llevar a todos los ámbitos de España, sin otra finalidad que la de lanzarla por las criminales convulsiones de una anarquía suicidamente destructora.

En esas luchas fratricidas en que hoy está empeñado el sindicalismo revolucionario, las primeras víctimas son los propios obreros. Mal, muy mal demuestran querer a los obreros, y mal, muy mal demuestran interesarse por las verdaderas necesidades del proletariado, los que solo le hablan de violentas actitudes de rebeldía, los que moral y materialmente ponen en sus manos el arma que de honrados ciudadanos los convierte en despreciables criminales.

La vida de España está hoy seriamente amenazada, si a tiempo el pueblo trabajador no reacciona en un sentido de sano patriotismo, y si todas las clases sociales de nuestra nación no se hacen cargo de los gravísimos momentos actuales, para ponerse resueta y lealmente al lado del Poder público en la obra de pronta pacificación de los espíritus que se hace necesario emprender.

Próxima la constitución del nuevo Parlamento, éste, en su soberanía legislativa, es el llamado a colaborar con los actuales gobernantes conservadores en el empeño de dar solución justa al complejo problema social. Este tiene en las futuras Cortes el cauce legal por donde hacer prevalecer sus aspiraciones y necesidades más legítimas.

¿Para qué, entonces, llevar a la calle, con perturbadores desmanes, una cuestión que únicamente en la paz y en la convivencia armónica y cristiana de todos los ciudadanos españoles puede y debe resolverse, con positivas ventajas para la colectividad nacional? Si la intranquilidad y el desorden persisten, si en las calles de Barcelona, de Valencia y de Zaragoza—y en un mañana muy próximo, en las del resto de España—, se sigue dando el salvaje espectáculo de esos troleos que están privando de la vida a tantos hombres que pudieran ser útiles a la patria, no habrá salvación para España, y no tardaremos en ofrecer al mundo la triste y lamentable realidad de un pueblo que habiendo tenido en sus manos el engrandecimiento y el enriquecimiento—por su excepcional situación de pacifismo, mientras tantas otras naciones se desmoronaban en la gran guerra—, marcha rápidamente a la ruina, por la perversidad de no pocos de sus hijos.

Sinceramente creemos que los de hoy son momentos decisivos para nuestra querida España. Las vacilaciones en que incurra el Poder público para mantener con saludable y ejemplar energía el orden que tratan de perturbar constantemente los que de eso viven y al amparo de ese materialismo revolucionario medran, pueden traer males funestos para la patria. Los días que el Parlamento malgaste, en sus próximas deliberaciones, en un estéril politiquero, escamoteándolos al estudio de los hondos problemas sociales que conmueven las entrañas de la sociedad española, pueden marcar fatalmente en la historia de nuestra nación un período de decadencia y ruina irreparables.

La salud de la patria es cosa demasiado sagrada para que los buenos españoles la dejemos cobardemente a merced de las combinaciones partidistas de unos falsos apóstoles de las honradas masas trabajadoras de nuestro país.

Adolfo FEBLES MORA

De un suceso

El niño desaparecido

Oportunamente dimos cuenta a nuestros lectores de la desaparición del niño Félix Miguel Guillen, de 8 años de edad. El lunes por la tarde se le había visto junto con varios marinos chilenos, y desde entonces no volvió a su domicilio, ignorándose cual sería su paradero.

Por el padre del menor, Miguel Guillen Jimenez, se puso el hecho en conocimiento de la policía, siendo infructuosas las pesquisas que se realizaron en averiguación del paradero del muchacho.

Ayer mañana, y de un modo casual, se ha descubierto que el desaparecido ha sido víctima de un desgraciado accidente.

Al final de la prolongación de la calle de Duggi existe un estanque, cuya agua se destina al riego de fincas colindantes. En él fué hallado ahogado el infortunado muchacho, cuyo cadáver no presentaba señales de violencia.

La circunstancia de haberse encontrado una pelota de goma flotando sobre el agua, hace presumir que el muchacho, en sus juegos con la pelota, se le cayó ésta al estanque, perdiendo al ir a recogerla.

La infeliz víctima vivía con sus padres en la calle de Duggi, ciudadela núm. 47.

El Juzgado de instrucción se personó en el lugar del suceso, instruyendo las oportunas diligencias.

Huesped ilustre

EL PRELADO CHILENO

En el Colegio del Pilar

Durante estos últimos días, el Colegio del Pilar ha tenido la inmensa satisfacción de ser visitado por el amable y prestigiosa personalidad chilena, Monseñor Rafael Edwards, Vicario General castrense y de la Armada de la República de Chile.

Uno de dichos días, después de terminados los divinos oficios, visitó muy detenidamente las distintas secciones del Colegio. Monseñor Edwards quedó muy complacido del ambiente de ilustración y piedad que por todos los ambientes del Colegio se respiraba. Ante él desfilaron, reverentes y obsequiosos, los 200 alumnos que el Colegio tiene ya matriculados durante el actual curso. Al ilustre Vicario chileno le llamaron hondamente la atención la poesía primaveral del patio-jardín de entrada, la perfecta higienización de los locales, la armónica distribución de las secciones y el concierto bullicioso de la infancia, que se educa en el seno del Colegio.

El día de la Inmaculada, como oportunamente anunciamos, celebró la Misa Mayor del Colegio, asistido por individuos integrantes de la Comunidad. En dicho acto dirigió a los fieles una sentida y honda plática, alusiva al misterio místico del día. Es de fácil e insinuante palabra. Traspasaron su tono, sus sentimientos, sus gestos, todo su continente, un hondo misticismo. Al oírle hablar nos parecía que reperiuntan en nuestros oídos el verbo de nuestra raza pasada, que hoy, en el siglo XX, en uno de los puntos céntricos del planeta y del Océano, de nuevo hablaba a los españoles de estas católicas islas Canarias. Presidió después el almuerzo familiar, y al que le invitó muy complacidamente el P. Director del Colegio.

Ayer, a las 8 y media de la mañana, Monseñor Edwards volvió a celebrar el Santo sacrificio de la Misa en el templo del susodicho Colegio.

Una excursión

A continuación, acompañado de dos individuos de la Comunidad que regenta el Colegio fué de excursión al Puerto de la Cruz y Valle de la Orotava.

En el Puerto de la Cruz fué recibido y agasajado por la Comunidad de los P. P. Misioneros del Corazón de María, que allí tiene una suntuosa residencia.

Del Cabildo

Sesión de la Permanente

La sesión de ayer del Cabildo Insular la presidió don Domingo Salazar y Cologan y asistieron los vocales señores Mandillo (don Juan Vicente), Rodríguez Pastrana y Guimerá.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se lee y aprueba un informe de Contaduría y del Sr. Consejero don Juan Vicente Mandillo, a la cuenta comprensiva del pan y la carne adquiridos durante el mes de Octubre último con destino a los reclusos dependientes de este excelentísimo Cabildo.

La corporación queda enterada de las calificaciones que le remite el Director de la Academia «Misol» del señor don Alfredo García Lorenzo, pensionado por este excelentísimo Cuerpo Insular, para cursar la carrera de ingeniero de Caminos, canales y puertos.

Se concede al consejero don Anibal Hernández Mora una prórroga de cuatro meses a la licencia que disfruta.

Asimismo se concede al consejero don José Fariña Alvarez seis meses de licencia.

Sobre el oficio de la Cámara de Comercio, relacionado con el servicio postal entre la Península y estas islas, queda la Comisión enterada.

Por último, se acordó hacer constar en acta el pésame de la corporación por la muerte del médico-director de los Asilos Benéficos de esta capital don Diego Costa Izquierdo.

Sin otros asuntos que tratar, se levantó la sesión a las 5 menos 10 de la tarde.

EN VILLA BENÍTEZ

Fiesta de compañerismo

El exceso de original nos impidió ayer dar cuenta del banquete que el día de la Concepción celebraron en Villa Benítez los suboficiales, sargentos y asimilados de Infantería, con asistencia de representaciones de los demás cuerpos de la guarnición, para conmemorar la festividad de su excelsa Patrona.

Presidió el simpático acto el capitán ayudante del Regimiento de Tenerife núm. 64, don Elisardo Edet. El banquete resultó de gran cordialidad y sana alegría, y fué servido con arreglo al siguiente menú:

- Hors d'oeuvre variado
- Puré de guisantes conifiteoles
- Pescado a la portuguesa
- Patatas natural
- Paella a la Vizcaína
- Pasteles a la Reina Margot
- Pierna de carnero asada a la Jardinería
- Puding a la Francesa.—Patisería
- Frutas
- Café—Licores—Tabacos.

A los postres se presentó el coronel del Regimiento de Tenerife, D. Juan Perelló.

Inició los brindis el ilustrado capitán Sr. Edet, hablando de la misión de las clases de segunda categoría, lazo de unión entre el mando y la ejecución en la paz y en la guerra, y abogando por la cultura de dichas clases.

Seguidamente habló el sargento de Artillería señor Oliva, que llevaba la representación de las clases de su cuerpo, diciéndose portador de un abrazo de confraternidad y de amor en el banquete, y añadiendo que la cultura era la base de la prosperidad de los pueblos.

También hicieron uso de la palabra los sargentos de Infantería señores Gragera y Quincoces, brindando por el Ejército y el Rey.

El señor Edet señaló la misión de las distintas armas del Ejército, bosquejando un magnífico cuadro de su significación en la guerra.

El culto coronel señor Perelló hizo el resumen de los discursos, brindando por la Patria, el Rey y las instituciones armadas.

El acto, que fué amenizado por un sexteto, constituyó una nota de verdadera unión fraternal, plena de amor a la madre España.

Ayuntamiento

Se levanta la sesión en señal de duelo

Bajo la presidencia del cuarto teniente alcalde señor Ramírez Filipes, se reunió anteayer el Ayuntamiento con objeto de celebrar sesión ordinaria de segunda convocatoria.

Después de leída y aprobada el acta última, el concejal señor Arozena propuso que se levantara la sesión en señal de duelo por la muerte del ilustre doctor Costa, a cuya memoria dedicó sentidas frases.

La corporación, asociándose también al general sentimiento que ha causado la muerte del doctor Costa, acordó levantar la sesión y comunicar su pésame a la viuda del finado.

La huelga de albañiles.—Lo que dice un patrón

Don Manuel Padrón Sosa ha comunicado al alcalde, como presidente de la Junta local de Reformas Sociales, que se han reanudado los trabajos en las obras de su cargo, y que el personal ha entrado en ellas en las mismas condiciones y con los mismos jornales que percibían antes de declararse la huelga.

Añade que le conviene hacer constar dicho extremo, en razón a haber sido uno de los firmantes del documento que presentó a la Junta de Reformas Sociales rechazando las peticiones de los obreros albañiles.

Junta municipal del Censo
Para esta tarde ha sido convocada dicha Junta, con objeto de proseguir los trabajos de formación del censo de la población.

Los músicos chilenos

El concierto de esta tarde

Conforme se ha anunciado, hoy, de 6 y media a 8 y media de la noche se celebrará en la Plaza de la Constitución un concierto extraordinario a cargo de la banda de música del acorazado chileno «Almirante Latorre».

Esta magnífica agrupación ejecutará un selecto programa. La expresada banda llamará de seguro la atención del público, pues ejecuta todas las obras con una precisión admirable.

Las personas que han oído sus audiciones a bordo del «Latorre» hacen de ella elogios mercedisimos, considerándola como una banda completa.

De seguro que en el concierto de esta tarde se reunirá toda la sociedad de Santa Cruz para aplaudir como se merece a los notables músicos chilenos.

EL PRESBITERO



Don Simón Higuera y Marrero

Capellán de este Hospital Civil

HA FALLECIDO

Sus hermanos; don Esteban y doña Bárbara, sus sobrinos, don Esteban, don Simón, don Fermín, don Simón, doña María, don Felipe, doña Rita, doña Encarnación, doña Juana, don Nicolás, don Manuel y don José; hermanos políticos, don Nicolás del Castillo, doña María Tejera y doña Bárbara Higuera Padrón, sobrinos políticos y demás parientes;

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor, y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy a las 11 de la mañana, desde la casa mortuoria al cementerio de este Pueblo, por lo que quedarán agradecidos.

Iguese de Candelaria 9 de Diciembre de 1920.

Junta de Obras del Puerto

Sesión de la Junta

En la última sesión celebrada por la Junta de Obras del Puerto, se trataron, entre otros, los siguientes importantes asuntos:

Se habló de la revisión de las tarifas de arbitrios para las obras, así como de los servicios de explotación del puerto, que habían sido mandados revisar por la Superioridad, con objeto de elevarlas en armonía con el aumento que han experimentado los materiales y demás elementos de las obras, acordándose aprobarlas y someterlas a la tramitación reglamentaria.

Asimismo la dirección facultativa presentó el reglamento de explotación del Puerto. Se acordó que dicho Reglamento quedara sobre la mesa, en vista de la importancia de otros asuntos que quedaban pendientes.

La Junta acordó, a petición de la Sociedad General de Carbones Españoles, transferir a la filial que se ha formado para explotar este negocio en Canarias la autorización que se había concedido a dicha sociedad carbonera, para depositar provisionalmente en la zona del servicio del puerto los carbones destinados al suministro de buques.

Después de tratarse otros asuntos, se levantó la sesión.

Las obras del dique Sur

Hablando ayer con el ingeniero don Rafael Gallego y el secretario de la Junta don Francisco Hernández Sayer, nos manifestaron que se ha recibido una parte de los materiales que faltaban para el taller de bloques, y que se esperaban en breve plazo los que están encargados, a fin de dar comienzo lo antes posible a la continuación de las obras del dique Sur de nuestro puerto.

Consecuencias de una huelga

También se nos manifestó, que las obras que dan acceso al muelle están paralizadas, en vista de la huelga de albañiles, y que desde luego no se puede acceder a las peticiones que aquellos han formulado.

Parque Recreativo

Se anuncia para esta noche, a las 9 y media, un extenso espectáculo de cine y variedades. Esta segunda parte estará a cargo del notable *duetto* Los Ragas, con arreglo a un original y variado programa.

Además se «reprisesará» la película «Gala», por la Bertini, estrenada anteayer con gran éxito.

En la sección de las 8, estreno del «film» policíaco titulado «Protea».

GACETILLAS

El director general de Correos, telegrafía al Administrador principal de este Centro, lo siguiente:

«Vapor «Cádiz» de Pinillos, saldrá de Cádiz, el 12 del actual para Puerto Rico y Cuba.

«La Transatlántica» comunica que el vapor «San Carlos» saldrá también de aquel puerto el 12 del actual, para Fernando Poó.

En el último «Boletín Oficial» se inserta por la Secretaría de la Diputación una relación de los ex diputados a Cortes que fueron elegidos por esta provincia en un plazo anterior de veinte y más años, con expresión de las épocas en que lo fueron y distritos que representaron.

Por el señor Presidente de la Audiencia de Las Palmas se ha acordado habilitar al Notario de Realejo bajo don Mariano Martínez para dar fe en el Distrito de Fuerteventura de los actos y operaciones relacionados con la próxima elección de diputados a Cortes, incluso la proclamación de candidatos y autorización de poderes electorales.

La Gaceta de Madrid del día 4 de este mes publica una real orden dis-

poniendo la provisión de la plaza de profesor de Gimnasia del Instituto de Las Palmas.

También inserta otra real orden anunciando a oposición la provisión de la cátedra de Lengua Latina del mismo Instituto.

Ha sido nombrado jefe de Administración de tercera clase don Eugenio Pastor Mazza, director médico de la Estación Sanitaria de esta capital.

Por el Ministerio de Instrucción pública ha sido nombrado catedrático numerario de esta Escuela profesional de Comercio, don Antonio Hernández Pérez.

También han sido nombrados catedráticos de los Institutos de La Laguna y Las Palmas, don Pedro Borrás y don José Gómez Arenas, respectivamente.

Por la Superioridad han sido aprobadas las oposiciones, en turno de auxiliares, para la provisión de las cátedras de Matemáticas de los Institutos de La Laguna y Las Palmas.

Se ha publicado una real orden disponiendo que en las poblaciones en que no haya más de un párroco o médico titular, ejerza la suplencia del que figure como vocal nato de la Junta local de Reformas Sociales el que siga en antigüedad a éste en cada una de sus funciones respectivas.

Notas marítimas

Vapor correo

En las primeras horas de la tarde de ayer, llegó a este puerto, procedente de la Península, el vapor correo «Reina Victoria», conduciendo correspondencia y pasaje con destino a esta capital.

Para el comercio de esta plaza trajo también 32 toneladas de carga general, consistente en vinos, harinas, tejidos, etc.

Dicho buque salió anoche para Las Palmas, de donde regresará mañana por la tarde. Saldrá el domingo para Cádiz.

El «Infanta Isabel de Borbón»

Este trasatlántico se espera en la mañana de hoy, procedente de Barcelona, Málaga y Cádiz.

El «Infanta», una vez realizadas sus operaciones en este puerto, continuará viaje para Montevideo y Buenos Aires.

El «Andorinha»

Con mercancías y pasaje para esta capital, ha llegado el vapor inglés «Andorinha», de la casa Yeoward.

Este vapor tomará frutos del país, para Liverpool.

Los que llegan

En el vapor correo «Reina Victoria» llegaron ayer de la Península los pasajeros siguientes:

Don Genaro Arias, don Antonio Regidor, doña Salvadora Sendin, doña María Martín, don Apolinar Rodríguez, don Conrado Leal, don Ramón Blardony, don Joao, doña Concha y doña Luisa Gamir, don Anastasio Martínez, don Juan Egea, don Juan Tolosaos, don Eduardo Font, don José M. Pérez Capote, don Javier Soto Reguera, don Amadeo Formenti, doña Florentina Torre, don Guillermo Linney, don Pedro González, don Fidel Mauro, don José Ruiz, don Juan Pérez, don Diego Guigou (hijo), don Nicolás Granada, don Antonio García, don Benigno Montero, don Julio Alvalá, doña Encarnación Arroyo, don Pablo García, don Vicente García, don Cayetano González, don José Luis Baleiro, don José Negro, don Arenalito Cutillas, don Miguel Gómez, don Jacobo Calvo, don Manuel Andreu, don José Reyes, don Juan Infantes, don Thomas S. Amore, don Manuel Martínez, don Longinos Uques Juez, y doña Severa Rodríguez.

Muerte sentidísima

El Arzobispo de Granada

La triste noticia

Cuando ya no nos fué posible insertarlo en nuestra edición de ayer, recibimos el telegrama urgente que publicamos en otro lugar de este número, y en el que se nos daba cuenta de haber fallecido casi repentinamente el ilustre Arzobispo de la Archidiócesis de Granada, Excmo. fe lltmo. señor Dr. D. José Meseguer y Costa.

La muerte de este virtuoso Príncipe de la Iglesia producirá en toda España un hondísimo sentimiento, por las excelsas cualidades de sabiduría y de bondad que le adornaban.

Muere el Dr. Meseguer y Costa dejando una estela de santidad y ciencia plena de esplendores y de prestigios. De nacimiento humilde, supo labrarse la grandeza de los hombres recluidos y absortos en los problemas fundamentales de la vida y del espíritu, culminación de todas las majestades y de todos los honores.

Sus aficiones se desarrollaron siempre dentro del marco genuinamente eclesástico y piadoso, y su labor incansable por el fomento de todas las devociones marianas, le granjearon una aureola inmarcescible de santo.

Hoy, como nunca, la Iglesia necesita hombres que, a la par de sabios, ostenten en su personalidad la huella y la marca de la virtud y de la santidad cristiana, y el doctor Meseguer y Costa, sobre todo mirado bajo esta segunda faceta, desempeña en el servicio de la Iglesia española un papel brillantísimo.

Descanse en paz el ilustre Príncipe de la Iglesia, para la que vivió, y en cuyo seno acaba de espirar, con el sueño de los justos, blanda y amorosamente.

Datos biográficos

El insigne Arzobispo que acaba de fallecer había nacido en Vallibona (Castellón de la Plana) el 7 de Noviembre de 1843.

Sus primeros estudios y el bachillerato los hizo en Barcelona.

Después cursó Teología y Cánones, graduándose en ambas facultades.

El Obispo de Oviedo Excmo. Sr. Dr. Sanz y Forés le nombró secretario de Cámara, y al ser trasladado a Valladolid le conservó en el mismo cargo y le hizo canónigo en 1875.

Fue arcipreste de la capital castellana citada, y en 1890 fué nombrado deán de dicha Catedral.

El 30 de Noviembre de 1897 fué preconizado Obispo de Lérida, y consagrado el 19 de Marzo de 1900.

El Dr. Meseguer y Costa fué promovido al Arzobispado de Granada el 27 de Marzo de 1905.

SE VENDEN camas, mesas, sillas y máquinas de marrotería en la calle de San Antonio núm. 5.

DE INTERES LOCAL

Solución de la huelga de panaderos

Desde hoy se reanuda el trabajo en las tahonas

Merced a los buenos oficios del señor Gobernador civil, ha quedado desde ayer solucionado el conflicto planteado en esta capital entre varios dueños de tahonas y el gremio de panaderos.

Como saben nuestros lectores, el conflicto surgió con motivo de haberse negado los fabricantes a que siguiese imperando en el trabajo el llamado «turno libre», que consideraban perjudicial para sus intereses y el buen régimen de las fábricas.

Al fin se ha logrado una fórmula de concordia que pusiese término a la cuestión, que ocasionaba grave quebranto a la normal producción del pan en cantidad para asegurar el consumo de la población.

Según nos manifestó anoche el señor Gobernador, los panaderos han accedido a la proposición de los dueños de tahonas, relativa a aumentar a aquellos sus jornales en un 50 por 100. Por otra parte, ha sido admitido el «turno libre», pero reglamentándolo de modo que no perjudique ni a unos ni a otros.

Estos son los puntos más importantes de las bases, las cuales impartaremos probablemente en nuestro número de mañana.

Hoy se reanuda ya el trabajo en las tahonas, lo que ha de producir inmenso contento en el vecindario, por que así se verá libre de los perjuicios y molestias que se le han estado ocasionando con el planteamiento de ese conflicto.

La Cruz Roja

En atento B. L. M. nos participa la distinguida presidenta de la Comisión Provincial de Señoras de la Cruz Roja Española, doña Polonia Caprario de Casariego, que los días 12 y 13 del corriente se celebrarán en la Parrquia Matriz funciones religiosas en honor de su Patrona la Inmaculada de la Concepción y en sufragio de las asociadas fallecidas.

Agradecemos la invitación que para asistir a dichos cultos hemos recibido, lo cuales tendrán lugar a las 10 de la mañana.

LAS MADRES

que erian y las que están próximas a eriarlos deben tomar por su interés y por el del niño todos los días algunas cucharaditas de

Ovomaltina Dr. Wander

Robustece a la madre y al niño y produce abundancia de leche. Producto suizo a base de Malta Diastasada Dr. Wander, Lecitina y Leche de los Alpes.

Casa de Salud Médico - Quirúrgica del Doctor Costa
Calle de Viera y Clavijo, número 52. - Teléfono, 491.

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero «Confort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, estática, flavínica, gradicador alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorada con los más recientes descubrimientos. Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocinas dietéticas. No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas. Horas de consulta: todos los días no festivos a las 2 y media de la tarde. Consultas especiales, previo aviso, a la hora de antemano señalada. Inyecciones intravenosas de Salvarsan, por un nuevo procedimiento.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

Extranjero

El Tratado de Sévres

Roma.—En los centros políticos bien informados se anuncia que las aspiraciones de Turquía respecto a la revisión del Tratado de Sévres, son las siguientes: Garantía de una libertad completa para el Gobierno turco en lo que concierne a la soberanía del Sultán en Constantinopla. Establecimiento de la frontera europea por la línea Briansk Midia. Autonomía de Tracia bajo la alta soberanía de Turquía. Revisión de la situación jurídica de Esmirna, con garantías formales para el restablecimiento de la soberanía turca sobre la ciudad. Por otra parte, Turquía se declara conforme en reconocer la independencia de Armenia.

PENINSULA

Muerte del Arzobispo de Granada

Madrid, 9-4, (Urgente). Acaban de recibirse noticias de Granada comunicando el fallecimiento del Excmo. Sr. Arzobispo de aquella Archidiócesis. La desgracia ocurrió a la una y media de esta madrugada. El Arzobispo murió rodeado de su hermana, de su sobrino y de varios señores canónigos. Ocurrió el fallecimiento a consecuencia de un gravísimo ataque de uremia, que se le había presentado por la mañana. El ilustre Príncipe de la Iglesia pudo recibir los auxilios espirituales. Su muerte ha sido sentidísima en todas las clases sociales. El entierro constituirá una grandiosa manifestación de duelo.

El viaje del Rey

Madrid, 9-19'30.

El señor Dato manifestó esta mañana a los periodistas que don Alfonso llegó sin novedad a Santa Cruz de Mudela. Puso empeño en hacer constar que el Gobierno no acudió anoche a la estación a despedir al Rey por tratarse de un viaje particular del Soberano.

Informando al Monarca

El jefe del Gobierno se apresuró hoy a comunicar por telégrafo a S. M. el Rey la triste noticia del fallecimiento del Arzobispo de Granada.

El fracaso de la huelga general. Informes optimistas

También dijo el señor Dato que esta mañana había informado al Rey de las noticias optimistas que había recibido de los gobernadores de Barcelona, Zaragoza, Sevilla, Valencia, Tarragona, Oviedo y Murcia. En estas capitales ha mejorado notablemente la situación de los conflictos sociales, siendo cada día mayor el número de obreros huelguistas que reanudan el trabajo. La impresión de esas autoridades es de que fracasarán totalmente los trabajos que continúan haciendo los elementos revolucionarios para mantener el estado de huelga general.

Presentación de credenciales

En breve presentará al Rey sus cartas credenciales el nuevo ministro de Venezuela en España don José Antonio Martínez Méndez.

La prórroga del empréstito a Francia

Esta tarde conferenciará con el ministro de Hacienda el inspector del Ministerio de Hacienda francés, para tratar del asunto de los aranceles y de la prórroga del empréstito que Es-

paña ha hecho a la vecina República. El señor Deminguez Pascual ha manifestado que el Gobierno español no accederá a dicha prórroga.

Aumento de recaudación

La recaudación por derechos de Aduanas los ocho primeros días del presente mes ha aumentado en cuatro millones y medio de pesetas, en relación con igual período del pasado año.

La Misión española en Chile

En el Ministerio de Marina se ha recibido un cablegrama de Santiago de Chile anunciando la llegada al puerto de Mont del acorazado España, donde hace viaje el Infante don Fernando con la Misión española.

Ecos de Sociedad

Boda.—Se ha celebrado en la Iglesia de la Concepción la boda de la bella señorita Estrella González Magdaleno, con el joven oficial de este centro de Telegrafos don Gerardo Torres García.

Bendijo la unión el arcipreste, señor Herráiz Malo. La boda se celebró en familia, dado el reciente luto de la novia.

Felicidades.—Después de penosa enfermedad ha fallecido en Tacoronete el apreciable joven Ariste Galán Hernández, hijo del secretario del Juzgado municipal de dicho pueblo don José Galán y López.

Nuestro más sentido pésame a todos los familiares del finado.

Enfermo.—En La Laguna se encuentra enfermo el canónigo de la Catedral nuestro distinguido amigo don José Miguel Belamendia.

Le deseamos una pronta mejoría.

Viajeros.—En el Reina Victoria llegaron ayer de la Península los estudiantes don Guillermo Guigou y don José Ruiz.

También regresaron la señora esposa del capitán de Artillería don Arturo Rodríguez Ortiz, y el oficial de Correos don Guillermo Linney, en unión de su señora esposa. —Con objeto de pasar una breve temporada al lado de su familia ha llegado de Madrid nuestro estimado paisano, el coronel de Infantería don Ramón Blardony.

Reciba nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Cruz Roja Española

La Comisión provincial de Señoras tiene el gusto de invitar a sus socias a las funciones religiosas que en honor de su Patrona y en sufragio de las Asociadas fallecidas se celebrarán, respectivamente, los días 12 y 13 del corriente en la Parroquia de la Concepción, a las 10 de la mañana. Sta. Cruz de Tenerife, 10 de Diciembre de 1920.

La Secretaria,
Soñta Luisa Poggi.

NOTICIAS

No podrá V. ofrecer mejor regalo para Pascuas y Año Nuevo, que una lampara de bolsillo EVEREADY. Se han recibido en todos los modelos y tamaños en la Cia. Eléctrica!

Digestivo Byla. Es el mejor de los digestivos conocidos hasta el día. De venta en Farmacias y Droguerías.

A primeros del actual llegó a Santiago de Cuba, después de un viaje felicísimo, el magnífico vapor de la Compañía Tayá «José Tayá».

ADVERTENCIA: Se recibe mensualmente del extranjero gran surtido de calzado de todas clases, y materiales color y negro, gamuza blanca extra, suelas de goma superior calidad, y clase especial para tenis para señora y caballero; todo expresamente para el calzado a medida hecho en el gran taller de La Bota de París.

Quien desee calzar con gusto y elegancia pase antes por esta importante casa, que encontrará donde elegir en los modelos importados, como en los confeccionados en los talleres de la casa.

Joaquín Cola Sabater, Santa Cruz de Tenerife San Francisco 12 (frente a la iglesia.)

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Juan Padrón, 11 y 15,
SUBASTA

El día 19 de Diciembre, a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, calle Juan Padrón núm. 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento.

Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas, de 10 a 12 de la mañana.

Sta. Cruz de Tenerife 6 de Diciembre de 1920.—El Director Gerente, R. Hernández Sayer.

Luis Fraga García

Médico - Cirujano
Medicina interna.—Enfermedades de la piel, sífilíticas y venereas
Asistencia a partos

Inyecciones de neo salvarsan (914) y salvarsan sódica (1206) último invento alemán de la serie de Ehrlich empleado con preferencia en las clínicas extranjeras.

Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Tratamientos a horas convenientes
San Juan Bautista, 17
Teléfono, 544

“CEREJUMIL” Fernández

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas

Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes. Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales.

Fernández & Canivell y C.ª—Montilla

Cruz Roja Española

Comisión Provincial de Canarias

El Circulo de la Unión, de Tetuán, ha organizado, en homenaje a nuestro bravo y sufrido ejército de operaciones en Africa, una popular manifestación que habrá de consistir en obsequiar a las tropas, durante las próximas fiestas de Navidad, con metálico y efectos que se recojan como aguinaldo de Pascuas.

Tan patriótica idea ha de obtener seguramente la más calurosa acogida; y como cuando se trata de enaltecer, lo mismo que agasajar a los que luchan por España, viertiendo su sangre generosa, la Cruz Roja no puede permanecer en la indiferencia, esta Comisión ha acordado, en cumplimiento de órdenes superiores, dar a conocer en esta localidad tan laudable proyecto por si alguna persona quiere contribuir al fin indicado.

Los donativos se reciben en el local social, calle de San Lucas núm. 46, para ser remitidos a la Comisión de Tetuán.

Santa Cruz de Tenerife 6 Diciembre 1920.—P. A. de la J. de G.—El Secretario accidental.—Felipe Poggi González.

CLINICA OPERATORIA del Doctor A. Capote Rodriguez

Ex-ayudante de las Clínicas de Niños de Doctor Fernández-Irujo. Ex-interno por oposición de los Hospitales de la Beneficencia Provincia de Madrid. Ex-interno de las Clínicas de Operaciones de la Facultad de Medicina de Madrid. Medicina y Cirujía general. Cura radical de hernias, apendicitis. Operaciones del estómago, intestinos, tumores de matriz, quistes del ovario, etc. etc. Especialidad en las enfermedades de los niños y del aparato digestivo.

Neo Salvarsan legítimo, 606 alemán
Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5
Visitas a domicilio. Asistencia a partos
Plaza de Santo Domingo núm. 11
Teléfono 293



Norddeutsche Lloyd

El día 10 de Diciembre se espera en este puerto el vapor alemán

VEGESACK

con hueco para 230 metros cubicos de carga bajo cubierta, saliendo el mismo día directamente para

Hamburgo

El Consignatario,
Jacob Ahlers,
Marina 3.

Cabildo Insular de Tenerife

SECRETARIA ANUNCIO

Habiendo acordado dicho Excmo. Cuerpo abrir un concurso para la redacción de un anteproyecto y proyecto definitivo de ferrocarril secundario de esta Capital y la Ortova, y anteproyecto y proyecto definitivo del ferrocarril secundario de dicha línea y Güimar, se hace público mediante el presente anuncio consignándose las siguientes prevenciones:

1.º Los concursantes que deberán tener la actitud legal necesaria para redactar tales trabajos, formularán sus instancias en papel de timbre de una peseta, dentro del plazo de seis meses, a contar desde la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

2.º Los concursantes, presentarán con sus ofertas un anteproyecto redactado sobre el plano de la Isla que formó el Estado Mayor en 1907, acompañado de memoria razonada en que se justifiquen los medios de tracción propuestos, las ventajas y conveniencias del itinerario proyectado, el emplazamiento y utilización de energía en los motores fijos, y las características esenciales para los móviles, emplazamiento de estaciones, y cuantos datos y antecedentes, se estime puedan aportarse para formar criterio sobre el asunto, acompañando además un avance de presupuesto global.

3.º El concursante a quien se adjudique el servicio percibirá desde luego como premio e indemnización 2.500 pesetas, por el anteproyecto a que alude el párrafo anterior, si comprendiera una sola de las líneas y 5.000 pesetas, si abarcase las dos.

4.º En sus ofertas los concursantes se obligarán a redactar el anteproyecto y el proyecto definitivo, fijando la remuneración que solicitan a tanto por kilómetro, distinguiendo entre los anteproyectos y los proyectos, de tal manera que puedan abonarse separadamente. Estas remuneraciones son independientes del premio establecido en el particular tercero de este anuncio, para el anteproyecto que se acompañe a la instancia.

5.º Los concursantes podrán hacer ofertas para el estudio de una o de las dos obras, pero dentro de cada una de ellas deberán obligarse a redactar el anteproyecto y el proyecto definitivo.

6.º El Cabildo se reserva la facultad de desear todas las ofertas, si ninguna le conviniere, por cualquier concepto, así como también, la de preferir entre las presentadas la que mejor estime, cualquiera que sea la remuneración que los concursantes soliciten.

Santa Cruz de Tenerife, 29 de Noviembre de 1920.—V.º B.º.—El Presidente accidental, T. Valle.—El Secretario, p. s., R. Armas de Miranda.

Delineantes de Obras Públicas

Próximas oposiciones
Sueldo de ingreso 4000 pesetas

Preparación completa por personal competente
Plaza de la Constitución núm. 3
Honorarios 60 pesetas mensuales

“Circulo de Amistad XII de Enero”

Casino de Santa Cruz de Tenerife

AVISO

Hallándose vacante la plaza de Cobrador de este Casino, se admitirán solicitudes desde el día de la fecha, al día 10 a las 21.

Los pliegos se enviarán en sobre cerrado a esta Secretaría en donde pueden solicitarse informes de las condiciones.

Santa Cruz de Tenerife, 2 de Diciembre 1920.

P. A. de la J. D.

El Secretario,

Moisés Grandose.

Garage “Viana”

LAGUNA DE TENERIFE

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de automóviles que a partir del 15 del actual se abrirá el nuevo Garage situado en la calle de Anchieta (antes Jardín) con todo el «confort» necesario para la limpieza de coches, camiones, estancias y pequeñas reparaciones.

Para reserva de sitios y demás encargos, dirigirse al encargado del citado Garage, a cualquier hora del día y de la noche.—Teléfono núm. 68.

Para la estación de invierno

Géneros de fabricación inglesa
Estambres y Casimires de lana para caballeros.

Tejidos de lana, de algodón y de mezcla para señoras.

— Precios muy baratos —
ALMACEN.—ANDRES LLOMBET

¡Novedades para Señoras y Señoritas!!

Se acaban de recibir las últimas novedades para la presente temporada. Visiten «Au Petit Paris», Pérez Galdós núm. 5.

Cerveza alemana clara marca PILSENER

de superior calidad, se vende en los almacenes de Jacob Ahlers, Marina 31.

Daimler Motoren Gesellschaft



Camiones de Carga

Los más sólidos y de menor gasto.



Coches de Lujo

Los más elegantes.

Para más informes:

JACOB AHLERS
Marina 31

Cadbury's

Chocolates

Bombones Cacaos

Variado y selecto surtido.

Droguería Espinosa

Plaza de la Constitución

MADEIRA
NO FARMACIA DE TENERIFE LAS PASTILLAS de D. ANDREU
Que algunas son tan eficaces y seguras que casi siempre desaparece de tan el menor la primera caja.

ACIA
Las que tienen ACIA ayudan de mucho a limpiar y blanquear el pelo con la respiración pulmonar, usan las Opciones Indivisibles y Puntos Amigos del Dr. Andreu, cuyos efectos y administraciones son universalmente reconocidos. Frente al almidón el pelo y el cutis se ven libremente. De modo que queda un pelo limpio y saludable y el cutis como siempre sano.

Vandewalle Hermanos

Santa Cruz de Tenerife

Para el servicio de transportes al Interior de la isla, para el abastecimiento de sus clientes, para el transporte de mercancías del muelle a sus almacenes, para todo esto tienen CAMIONES para la venta

Vandewalle Hermanos, Alfonso XIII N.º 87

Colegio de San Ildefonso

(San Vicente Ferrer 63 y 65)

A cargo de los Hermanos de las Escuelas cristianas (Incorporado al Instituto y Tecnico de Canarias)

El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primeras enseñanzas.

Hasta el 15 de Octubre está abierta la matrícula para alumnos de Enseñanza Colegial de Bachillerato.

Se admiten alumnos internos, medios internos y externos. Durante las vacaciones se darán clases del 15 de Agosto al 20 de Septiembre.

Para informes su Director

FABRICA DE GAS

Cok americano, a domicilio 12'50
en fábrica 12 00
español escogido domicilio 9'50
en fábrica 9'00

DE INTERÉS

Después de muchos esfuerzos se ha conseguido traer a estos mercados, la maravillosa patente Ray de todos los específicos para el cabello, El PÉ-TROLEO HAHN.

Por demás está, toda propaganda por el mismo, pues además de ser una loción antiséptica, fortificante y regeneradora del cabello, posee un delicado perfume, prueba de ello que ha sido premiado en todas las exposiciones con diploma de honor y medalla de oro, siendo preferido en todos los países del Mundo.

De venta en todas las principales droguerías, farmacias y perfumerías. Representante y depositario para las Islas Canarias, Enrique Ferrer González.

AGRICULTORES

Por vapor «Atlanta», se termina recibir de Sevilla una gran partida de SUPERFOSFATO DE CAL MINERAL SOLUBLE, de 18/20 por ciento de riqueza garantizada, en ácido fosforico.

También recientemente se ha recibido, sulfato de amoníaco INGLES, nitratos de sosa y Potasa, superfosfatos de hueso, sangre seca molida, y sulfato de potasa.

Procedente de Alicante, esperamos una buena partida de lentejas pardas, la mejor semilla para sembrar hierba, por admitir tres y cuatro cortes aun en terrenos secos y malos.

Dámaso García López — Alfonso XIII — 37.

Se desea comprar una casa de dos pisos en sitio céntrico.—Informarán en la Librería Católica.

Preparación para telefonistas MARINA 71.

ANUNCIO

Hallándose vacante la plaza de Médico de San Miguel dotada con el sueldo anual de 3.600 pesetas se hace público por medio del presente. Las solicitudes diríjanse a la Comisión médica de dicho pueblo.